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Journal de la                     et de ses habitants

Cet été, la mairie a fait appel à

l’association Familles Rurales pour

l’organisation et l’animation du centre

aéré. Celui-ci a eu lieu à Fournival du 7

au 30 juillet. Le centre de loisirs a

accueilli une vingtaine d’enfants par

semaine. Pour leur plus grand plaisir, les

enfants ont bénéficié d’activités

manuelles et sportives, de structures

gonflables, d’ateliers culinaires et même

créé un journal télévisé filmé.

Le centre aéré
par Nathalie Miézin

À LA UNE CE
MOIS-CI :

La cantine et le périscolaire

Vous êtes nombreux à avoir suivi de près « l’aventure périscolaire et cantine ».

Le relais des écoliers a définitivement fermé ses portes à la fin de l’année

scolaire. A la suite d’un appel d’offres, le SIRS a retenu L’ILEP comme

prestataire. Désormais, un accueil périscolaire est assuré de 7h à 18h30 à

l’école de Fournival et la cantine est installée à la salle des fêtes. 

Le jour de la rentrée, 22 enfants ont eu le plaisir d’inaugurer la cantine. 

Portail dédié aux familles : acm-fournival.portail-familles.app

mail : acm.sirs-fsv@ilep-picardie.com

Nous ne pouvions pas laisser les parents sans solution de garde pour le

mercredi, ainsi nous avons signé une convention avec la commune d’Etouy et

l’ILEP. Un accueil est ouvert aux enfants de Fournival (places limitées) de 7h à

19h sur la commune d’Etouy. Contactez-nous en mairie pour de plus amples

informations.
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La cantine et le périscolaire

20 enfants 

par semaine

semaines de 

centre aéré4

par Nathalie Miézin



dimanche 31 octobre

jeudi 11 novembre

jeudi 4 novembre

Randonnée, organisé par l'ASL

Commémoration 

samedi 13 novembre
14h, Conseil municipal des jeunes

dimanche 21 novembre
Tournoi de ping-pong, 

organisé par l'ASL

18h30, Conseil municipal

du 11 au 15 novembre
exposition "Histoire des sapeurs-

pompiers du village",

organisé par l'A3P

samedi 20 novembre
Après-midi et soirée jeux,

organisé par l'ASL

dimanche 8 novembre
Randonnée, organisée par l'ASL

les 27 et 28 novembre
Exposition et vente, 

Club de la Réjouissance

samedi 30 octobre
Défilé Halloween, 

organisé par l'ASL

samedi 4 décembre
Ateliers décos de Noël et 

repas partagé

dimanche 9 décembre
Tournée du Père Noël

Calendrier

 Le samedi 3 juillet 2021, nos terrains de sport sont devenus un immense camping

municipal.  Les tongs  et les boules de pétanque ont remplacé les chaussures à

crampons et les ballons de football. Une trentaine de tentes ont accueilli les

campeurs du jour qui avaient préféré dormir à la belle étoile. Environ 120 convives

se sont attablés faisant honneur aux 7 gigots d'agneaux et aux 30 kilos de frites

préparés pour l'occasion par nos grands chefs locaux.

Un grand feu de joie et des chants accompagnés de guitares ont ponctué cette

première fête du stade. Rendez-vous l'année prochaine!
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Chères habitantes, chers habitants,

La rentrée scolaire de septembre a vu l'ouverture d'une

cantine et d'un périscolaire sur notre commune. nous avons

œuvré pour pérenniser l'offre d'accueil. Les premiers retours

sont très encourageants. Je remercie nos associations qui,

conscientes de l'intérêt général, ont su partager notre salle

des fêtes facilitant la mise en place de ce service.

Notre fête patronale, avec un nouveau format, a rencontré un

franc succès grâce à votre participation et sous une météo

clémente.

Cette fin d'année sera riche en événements participatifs qui

nous permettrons de nous retrouver après ces 18 mois

difficiles.

Je compte vivement sur votre présence.

Votre Maire,

Olivier Coulon

 

ÉDITO
par Olivier Coulon

La fête du stade

30tentes

convives120
7gigots

30 kg de frites

par Olivier Coulon



Décorons tous ensemble 
le samedi 4 décembre ! 

Des ateliers de décoration du village 

Des activités et des challenges

De la musique et des chants

Un repas partagé tous ensemble

Les années passées, nos enfants et nos

ainés fêtaient Noël séparément. Nous

souhaitons cette fois-ci rassembler le

3ème âge et le 1er âge au sein d’une

fête commune. Et tant qu’on y est,

invitons aussi le 2ème âge et retrouvons

nous tous ensemble le samedi 4

décembre. Au programme :

D’ici là, l’équipe municipale vous

souhaite un bel automne ! 

Le Père Noël passera
le dimanche 19 décembre

pour distribuer ses cadeaux
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 Les 18 et 19 septembre dernier, avait lieu notre fête communale, avec ses

traditionnelles animations :

-Le manège à volonté et les stands des forains ont ravi les enfants

-La brocante du dimanche a accueilli 80 exposants et des centaines de visiteurs qui

ont pu se régaler des frites, saucisses et autres boissons préparées par la buvette

-La descente aux flambeaux du samedi soir a rassemblé 200 personnes (350 selon la

police ;) ) dans une ambiance musicale et lumineuse pour le plus grand plaisir de

tous.
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La nouveauté de cette année, c’est la fête de la pomme qui s’est invitée le samedi.

Notre vieux pressoir a offert à tous ceux dont le système digestif le permettait, un jus

fabriqué avec les pommes récupérées çà et là.

Comme à son habitude, le conseil municipal s’est investi pour le succès de ces 2

jours de fête. Mais nous retiendrons la participation incroyable des habitants sur

l’ensemble du week-end : Raoul, Norbert et Gérard avec leurs pommes, Monique et

Michele pour l’atelier pâte feuilletée et leurs réalisations culinaires, Véro et Evelyne,

à la découpe des pommes, Serge, Didier, Nico et Alain, toujours présents pour la

logistique, Sandra, Louis, Jeanne et Louise au barbecue sans oublier Méline et Léa

qui n’ont cessées de rayonner par leur bonne humeur. Et à tous ceux non mentionnés,

qui de près où de loin, ont contribué à leur manière.

Depuis sa mise en place en 2020, le

conseil municipal a initié des

modifications dans l’organisation des

fêtes. Vous serez conviés 

 

 

 

 

afin de recueillir vos avis et idées

pour préparer les fêtes à venir, que

nous souhaitons toujours plus

nombreuses et conviviales.

Fête communale

Donnez 
votre avis !

A vos agendas !

 
dans le courant de l'hiver,

à une commission des fêtes 
ouverte

Merci à vous tous pour votre énergie et vos attentions,
ingrédients essentiels à la bonne ambiance qui a régné

durant toute cette fête!

par Nicolas Desandère



 Il a donc fallu agir vite, bien et au meilleur coût pour que tout soit prêt pour la rentrée

scolaire du 2 septembre. La cuisine a été réagencée par nos soins pour pouvoir accueillir une

armoire froide et un four supplémentaire, dédiés à la fonction cantine.

L’arrière salle a été réaménagée pour accueillir des armoires pour la vaisselle et optimiser le

rangement des tables et chaises.

Il a également été organisé un contrôle de la conformité de l’ensemble de l’installation

électrique du bâtiment (par une société de contrôle agréé), ce qui n’avait jamais été fait

depuis l’ouverture de la salle et qui révèle la nécessité de faire des modifications sécurisant

l’installation.

L’installation d’un lave-vaisselle professionnel a également nécessité des travaux de

plomberie. Un nouveau WC a aussi été installé en lieu et place d’un modèle bien fatigué et

ayant vu les séants de plusieurs générations de fêtards Fournivalois... .

Pour garantir la sécurité des enfants accueillis lors des temps de cantine et de périscolaire, il a

fallu installer des clôtures ainsi qu’un portail et 2 portillons. Cet aménagement supplémentaire,

augmente le niveau de qualité de service lors des locations et événements festifs. Le défi à été

relevé et il a toujours été évident pour l’équipe municipale que nous le devions aux usagers de

ce nouveau service public!

Alors pour paraphraser un célèbre chanteur à la barbe et aux chemises à fleurs : 

Moi aussi « j’irais bien manger à la cantine », de FOURNIVAL !
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Le réaménagement de la salle des fêtes
par François Decoopman

Pour recevoir la cantine scolaire, un réaménagement de la salle des fêtes a été nécessaire.

L’arrêt prématuré et soudain de l’activité du RELAIS DES ECOLIERS fin juin nous a obligé à réorganiser certains équipements de la

salle des fêtes pour qu’elle puisse remplir la fonction de cantine scolaire pour les enfants du SIRS. En effets les normes en vigueur

et les exigences pour une location de salles ou pour servir 25 repas tous les midis aux écoliers sont loin d’être les mêmes ! 
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     Le week-end du 31 mai et du 1er juin 1980, trois équipes

sont constituées pour le démontage et le transport des

bâtiments : chacune est composée de six hommes,

l’opération est placée sous la responsabilité du maire, de «
conseillers municipaux en exercice » (Alfred Laglenne, Roger

Sorel, Gilbert Bacot), et d’un volontaire (Jean De Bruyne).

Dans l’équipe du 31 mai au matin figure Philippe Warin, dix-

sept ans à l’époque ; il se souvient très bien des « tracteurs,

remorques, plateaux » empruntés à la ferme de son père

pour acheminer les fameuses classes jusque Fournival.

Claude Evrard se rappelle qu’il a « consacré un mois de

vacances » à remonter celles-ci : il a fallu « rhabiller la

structure, les lambris, les cloisons, tout était délabré, en très

mauvais état » dit-il. Seuls les noms de Gilbert Bacot et de

René Guillaumin lui reviennent en mémoire pour ce second

chantier.  

   Ainsi, les fêtes de Fournival qui se déroulaient autrefois

dans les cafés ont dorénavant lieu dans une salle qui leur

est consacrée. En sus des élections et des cérémonies liées

à la mairie, cette salle polyvalente transformée en 2020 en

« atelier masques » avec la nouvelle équipe municipale, a

aussi permis aux Fournivalois de mieux se protéger du covid;

transformée cette année, selon les normes requises, en

cantine, elle assure la pérennité du regroupement scolaire

dont fait partie notre école. Pour plusieurs générations de

Fournivalois la Salle des fêtes évoque donc nombre de

souvenirs marquants, joyeux, solennels, ou encore souvenir

de solidarité pour lutter contre la menace d’une pandémie

trop souvent mortelle.  Sans doute est-il temps de rendre

hommage à ceux qui ont présidé à la naissance d’un lieu si

chargé d’histoire. Mais comment? 

Dans un courrier adressé à la mairie, Maurice Guillaumin a

exprimé le souhait que notre Salle des fêtes soit baptisée au

nom de son frère René, alors maire de Fournival. Le Conseil

municipal réuni le 12 juillet 2021 a émis pour sa part le

souhait que les noms des Fournivalois qui ont participé à son

édification figurent aussi sur la future plaque

commémorative. Hélas, je n’ai trouvé dans les archives que

les noms des vingt-quatre personnes du chantier de

démontage et du transport… Peut-on ignorer les autres ? On

s’achemine donc sans doute vers un hommage collectif qui

rende tout à la fois justice au maire et aux habitants du

village.  

   En avril 1980, la commune de Fournival « se porte acquéreur

du lot n°35, bâtiment scolaire type Nithart Vitry, de trois classes

de 16,53mx7,87m, année 1973, pour la somme de 4000 francs ».

René Guillaumin alors maire de Fournival est lié d’amitié avec

Jean-Pierre Braine, le maire socialiste de Saint-Just-en

Chaussée auquel la ville doit son cinéma et sa médiathèque.

Grâce à cette amitié dont témoignent aujourd’hui Philippe

Warin et Claude Evrard, l’idée germe d’utiliser le bâtiment

scolaire, lot n°35 du quartier du Moulin, pour doter Fournival

d’une salle des fêtes.

   À l’époque, bals, mariages, fêtes avaient lieu dans les deux

cafés tenus par le couple Guillaumin et par Bernadette Vrolyk.

Mais les années 80 voient l’émergence de « salles polyvalentes

ou multifonctions » qui associent culture et sport. Elles

remplacent le Foyer rural (lié au projet d’éducation populaire

issu du Front Populaire puis de la Libération) auquel succède le

concept de salle des fêtes. 

   Le projet du maire et de son conseil est de fait celui d’une «
salle multifonctions » que les Fournivalois préférerons appeler «
Salle des fêtes ». L’objectif est d’accueillir les activités sportives

tous âges confondus ; les activités manuelles et les fêtes

scolaires des enfants ; « les kermesses, spectacles et expositions

» du Club de la Réjouissance (chaque semaine une partie du

local leur est dédié « pour la préparation de leur goûter, et pour

« leur distraction, sont prévus un coin télévision, un

électrophone, projection de films et jeux de société ». Cette

salle doit aussi servir « à tous publics, réunions des sociétés de

chasse, sportive, etc. » ; on y créera « un foyer en collaboration

avec les scolaires pour les activités artisanales » ; on y formera

« un petit groupe théâtre » ouvert à tous, et enfin, on y

organisera les bals, entre autres à l’occasion de « la fête

patronale ». 

   C’est dans sa demande de « subvention départementale »
(dossier Salle des fêtes de la Mairie) datée du 13 janvier 1981

que René Guillaumin expose ce vaste programme. Il conclue en

évoquant « la demande actuelle du public, le manque

d’animations et de loisirs dans la région pour les jeunes et les

moins jeunes et l’apport croissant de population (création d’un

lotissement) ». La subvention, qui couvre 40% des travaux

d’aménagement évalués à 102 214,17 francs, est attribuée en

août 1981, le solde « étant financé par prélèvement sur fonds

libre ».  

   Et le 12 septembre 1982, soit deux ans après l’achat des salles

de classe, la Salle des fêtes de Fournival est inaugurée !

   Cependant, avant que les entreprises n’interviennent, les

Fournivalois se mobilisent, ils accomplissent bénévolement les

opérations de démontage, de transport et de remontage des

classes. Grâce à eux, le projet, rapidement lancé, coûte moins

cher. Et surtout, ils apportent la preuve qu’il leur tient à cœur. 

 Le lieu choisi, l’ancienne « Place publique » était à l’époque

bordée de deux rangées d’arbres ; c’est là que se déroulait la

fête annuelle du village avec manège, baraques et stand de tir.

Il a fallu d’abord abattre l’une des rangées d’arbres, puis

préparer « le terrain qui penchait, relever la terre pour le mettre

à niveau », rapporte Philippe Warin.
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Une brève histoire
 des origines de la Salle des fêtes de fournival

par Martine Mutterer

Bal costumé en 1985 dans la salle des fêtes
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Le nouveau logo de Fournival est arrivé!
par Régis Van De Kerckhove

Suite au sondage qui a permis l’expression de nombreuses propositions toutes plus inspirées les unes que les autres, en

particulier de la part des enfants, le conseil municipal a souhaité mettre en avant avec l’aide d’Adico l’identité de notre

village, riche de ses trois hameaux et de ses particularités rurales : présence de l’agriculture, mais aussi d’une flore riche et

d’un dynamisme illustré notamment par l’incontournable Fête de la Pomme.

Le rouge rappelle ainsi la présence des briques (L’Argilière) et de la pomme (fête du village), l’épi de blé et l’orange les

pâtures et les champs particulièrement présents à La Gloriette, le bleu enfin les mares, notamment celle du Plesseret

susceptible d’être mise en valeur au même titre que celle de la Grande rue au centre de notre hameau.

La charte graphique de cette nouvelle identité visuelle sera désormais dupliquée sur tous nos supports écrits et numériques

(compte-rendu officiel, papier en-tête, site Web, …), mais aussi sur nos futurs t-shirts, qui vous seront proposés prochainement.

Par cette modernisation de notre logo, nous avons souhaité marquer le dynamisme et l’implication collective dans la vie de

notre commune.

  à tous d’avoir participé à ce choix qui va représenter notre commune pour les années à venir !
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Les couleurs retenues pour le logo

 

Quelques idées de support
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Le mercredi 23 juin dernier, le coq-girouette placé au sommet du clocher de notre église était descendu, pour restauration, par

des cordistes. Mais pourquoi trouve-t-on souvent, même à l’étranger, cet « animal » perché sur le clocher des églises qui est un

des symboles de la France (gallus, en latin, voulant dire à la fois « coq » et « gaulois ») ? 

Tout un symbole 
par Pierre Revelin (Association pour la préservation et la promotion du patrimoine : A3P)

Le coq est un animal «solaire» puisqu’il annonce, depuis la nuit des temps, le lever du jour. Dans la symbolique chrétienne, le coq

est un emblème du Christ, lumière et résurrection ; il annonce le jour qui succède à la nuit et la vie éternelle à la mort. Ce

positionnement à la cime des temples peut évoquer la suprématie du spirituel dans la vie humaine. Quand Jésus dit à Simon�

Pierre : « Avant que le coq ne chante, tu m’auras renié trois fois », il veut dire que, même si on renie sa foi, le salut est là.

L’historien de l’art belge Paul de Saint Hilaire (1926-2000) ajoute : « La fonction première d’un « cochet » est en réalité de

signaler la parfaite orientation du sanctuaire qu’il surmonte (est�/ouest) ». 

Le coq : en cours de restauration
Par Estelline Desandère

Le coq a été enlevé du clocher pour restauration. En attendant son

retour, le sommet du clocher paraît bien vide... ce qui n'a pas

empêché les nombreux promeneurs lors de la montée au flambeau de

profiter du clair de lune lumineux qui éclairait l'église ce soir là. 



LE JOURNAL DE FOURNIVAL PAGE 8L'HEBDO DES PETITS PAGE 2

S E P T E M B R E  2 0 2 1  /  N U M É R O  5

ÉTAT-CIVIL

Responsable de publication : M. Olivier Coulon

Rédaction : équipe de la Commission

Communication, les associations,  M.François

Decoopman, M. Estelline Desandère, M. Régis Van

de kerckhove.

Mise en page : Mme Solène Barrault, Mme

Estelline Desandère 

Imprimeur : Polyservices (Beauvais)

LE JOURNAL DE FOURNIVAL PAGE 8

Mairie de Fournival

15 grande rue 60130 Fournival

03.44.78.52.74

mairie.fournival@orange.fr

www.fournival.fr

Facebook : Fournival@villagedefournival

Permanences

Le lundi de 9h à 12h

Le jeudi de 17h à 19h

Rencontre avec M. le Maire sur RDV

Nous souhaitons la bienvenue à Lennie Bulenger née

le 6 septembre.

Nous déplorons la disparition de M. Georges Bocquet

dans sa 101ème année.

L’association de parents d’élèves La

Joyeuse Ribambelle a souhaité organiser,

et ce malgré les conditions sanitaires, une

kermesse pour les enfants des 3 écoles.

Avec l’aide des professeurs des écoles et

de parents bénévoles, nous avions mis à

disposition des jeux en accès libre dans les

cours des écoles le mardi 29 juin matin à

Valescourt, l’après-midi à Fournival et le

vendredi 2 juillet à St Rémy. Chaque élève

est, ensuite, rentré chez lui avec un

diplôme ainsi que des livres en cadeaux.

A cette occasion, l’association a aussi

voulu encourager les futurs collégiens en

leur offrant une calculatrice pour leur

entrée en 6ème.

Et pour marquer cette fin d’année

compliquée, tous les élèves membres de

l’association ont reçu une gourde

personnalisée.

Nous avons déjà quelques idées

d’événements pour l’année à venir

notamment une bourse aux livres pour

laquelle nous commençons à collecter des

dons alors n’hésitez pas à nous contacter

si vous souhaitez faire don de quelques

ouvrages.

La Joyeuse ribambelle
par Cindy Lebègue

Madame Françoise Pik, ancienne trésorière de l'ASL, nous demande

d'apporter le rectificatif suivant à l'article concernant Alain Poiret et

l'Association Sports et Loisirs :

- Le fondateur de l'association en 1983 était M. Ledoux, instituteur du

village.

- C'est suite au non renouvellement de la candidature d'Alain Vallée

(Président de l'association depuis plus de 25 ans) qu'Alain Poiret a

été élu président.

Rectificatif du JDF n°4 : article les

Fournivalois se racontent...Alain Poiret

Erratum


